

Para difusión inmediata

22 países, 1 mar, 1 futuro...

La Unión Mundial para la Naturaleza (UICN) clausura el encuentro mediterráneo con un nuevo empuje hacia la cooperación

Málaga, España, 8 de septiembre de 2007 (IUCN – Centro de Cooperación del Mediterráneo) – Tras cuatro días de discusión, los principales actores en conservación de la naturaleza han clausurado el encuentro con una convicción: el futuro del medio ambiente está en la cooperación y la implicación de toda la sociedad, incluido el sector privado. El desarrollo y el bienestar humanos no pueden tener lugar sin una visión a largo plazo que mitigue los efectos negativos de la acción humana sobre los recursos naturales de los que dependemos.

Los participantes reconocieron el papel indispensable que el Centro de Cooperación del Mediterráneo de UICN en Málaga juega en la conjugación de los intereses y capacidades de los distintos sectores de la sociedad hacia la conservación del Mediterráneo, y reconocieron que la cooperación entre el Norte y el Sur a través de iniciativas como un plan de gestión compartida entre España y Marruecos para el Mar de Alborán, la unificación de políticas para regular el tráfico marítimo, una gestión más eficiente de las áreas protegidas terrestres, costeras y marinas o unas recomendaciones prácticas para el desarrollo de la acuicultura en el Mediterráneo son de primordial importancia para toda la Región.

Entre las conclusiones alcanzadas por gobiernos, científicos, organizaciones internacionales y ONG de los países ribereños, se decidió enfocar el trabajo de la Unión Mundial para la Naturaleza, y en concreto del Centro de Cooperación del Mediterráneo, en el marco siguiente:

- Una cooperación reforzada con los países del norte de África, mediante el desarrollo de un programa subregional 2009 -2012.
- La protección del medio marino, en especial en los aspectos de gobernanza de la alta mar, identificado como un reto en la región.
- La creación de políticas coherentes y unificadas de conservación en toda la región. En particular, el desarrollo de listas rojas de especies en peligro a nivel nacional y mediterráneo son un paso adelante y una prioridad en este ámbito. Se ha reconocido la metodología de la UICN como la única independiente y la mejor manera de unificar datos y métodos. Las listas rojas establecen prioridades para la conservación basadas en hechos científicos y análisis objetivos, por ello se reiteró la importancia de continuar apoyando esta importante labor en toda la región.

Los participantes también identificaron como prioridad para la conservación de la biodiversidad en el Mediterráneo, la problemática de las especies invasoras, e hicieron una llamada a la cooperación técnica y a acciones comunes y coordinadas para la gestión de este problema.

Igualmente, los expertos concluyeron que la única vía para garantizar la conservación a largo plazo es vincular los ecosistemas terrestres y marinos mediante una gestión integrada. Los participantes hicieron una llamada para una red coherente y representativa de áreas protegidas alrededor del Mediterráneo, incluyendo los ecosistemas terrestres y marinos.

Una vez más, la necesidad de desarrollar las asociaciones y proyectos de cooperación entre el Norte y el Sur, al igual que Sur-Sur se resaltaron en numerosos temas como las áreas protegidas, la conservación marina, el turismo y desarrollo sostenible, etc.

Una idea clave se reafirmó durante la reunión: la conservación únicamente enfocada al medio ambiente es ahora un viejo paradigma. En el mundo de hoy, el desarrollo y el bienestar social y económico ya no se

pueden separar de la conservación del medio ambiente.

La Biodiversidad es la base para el desarrollo y bienestar humano y sobre esta premisa se desarrollará el programa de trabajo de UICN tanto en el Mediterráneo como a nivel mundial 2009-2012. El interés y la presencia del sector privado en la conservación se ha confirmado durante esta reunión, con la activa participación de empresas como Cepsa, Unicaja y la Cámara de Comercio de Málaga, al igual que el compromiso renovado de trabajar con el Centro de Cooperación del Mediterráneo, con un especial interés en los temas de energía, acuicultura, cambio climático y un turismo más sostenible.

Durante el encuentro se subrayó la especificidad de ciertos ecosistemas mediterráneos principalmente el monte, las zonas áridas, las islas y los oasis (en el Norte de África). Los representantes de los distintos países le pidieron a la UICN que fomentara la cooperación para su conservación y para mejorar los medios de subsistencia de los que viven en su entorno y para quienes utilizan los bienes y servicios de estos ecosistemas para su supervivencia.

Se solicitó especialmente el compartir conocimientos y el desarrollo de la capacidad mediante medidas de cooperación, como el hermanamiento y otros intercambios que fomentan una mejor comprensión de los retos regionales y las distintas maneras de convertirlas en oportunidades. Se hizo hincapié en la necesidad de que el Norte aprenda también del Sur y básicamente en lo que se refiere a las prácticas del conocimiento tradicional y otras experiencias que ha demostrado tener éxito. Otras organizaciones internacionales como la Comisión Europea, el Ministerio de Relaciones Exteriores de Italia, la Agencia Española de Cooperación Internacional o la Fundación MAVA también estuvieron presentes para explicar los mecanismos de financiación y programas de cooperación para los países del Mediterráneo.

Durante el encuentro tuvo lugar la presentación oficial por parte de la Consejería de Medio Ambiente del Libro sobre la Utilización de las Categorías de Gestión de Áreas Protegidas de UICN en la región mediterránea.

Los participantes de los países mediterráneos saludaron el anuncio, por parte del Alcalde de Málaga, de establecer un Centro de Cooperación sobre el Cambio Climático en Málaga, en colaboración con el Centro de Cooperación Mediterránea de la UICN, y reafirmaron su compromiso con la Declaración de Nápoles resultante del encuentro celebrado en Italia en Junio de 2004.

Este encuentro ha sido posible gracias al patrocinio de la Diputación de Málaga, la Consejería de Medio Ambiente de la Junta de Andalucía, el Ministerio de Medio Ambiente de España, la Cámara de Comercio de Málaga, Unicaja, y del Ayuntamiento de Málaga, que ha firmado, al igual que Unicaja, un acuerdo de colaboración con la UICN para hacer de Málaga la capital medioambiental del Mediterráneo.

Las conclusiones de los más de 21 países de la zona alcanzadas en Málaga se presentarán durante el próximo Congreso Mundial de la Naturaleza que se celebrará en octubre de 2008 en Barcelona.

Para más información y entrevistas, contactar:

Sonsoles San Román, Responsable de Comunicación, UICN-Med

Teléfono: 952 028 430; Fax: 952 028 145; Móvil: 627719783; sonsoles.sanroman@iucn.org;

Sobre la Unión Mundial para la Naturaleza (UICN)

Creada en 1948, La Unión Mundial para la Naturaleza (UICN) reúne a 84 Estados, 111 agencias gubernamentales, más de 800 ONG y cerca de 10.000 especialistas y expertos de 181 países en una asociación mundial de carácter único. Como Unión, la Unión busca influenciar, alentar y ayudar a los pueblos de todo el mundo a conservar la integridad y la diversidad de la naturaleza, y a asegurar que todo uso de los recursos naturales sea equitativo y ecológicamente sustentable. La Unión es la red de conocimiento ambiental más grande del mundo y ha ayudado más de 75 países a preparar e implantar estrategias nacionales de conservación de la diversidad biológica.

La Unión Mundial para la Naturaleza (UICN) es una organización multicultural y multilingüe con 1000 empleados establecidos en 62 países. Su sede se encuentra en Gland, Suiza. El Centro de Cooperación del Mediterráneo (UICN-Med) tiene su sede en Málaga. Su misión es influir, alentar y asistir a las sociedades del Mediterráneo en la labor de conservación y uso sostenible de los recursos naturales de la región; trabajar con los miembros de la UICN y cooperar con aquellas otras organizaciones que compartan los objetivos de la Unión dentro de la región del Mediterráneo.

www.uicnmed.org

www.iucn.org